



## UNIVERSIDAD



■ La mesa inaugural de las jornadas contó con el rector, Pedro Molina, y la directora general de Justicia Juvenil.

# Piden criterios comunes en la intervención con menores

Una jornada de la UAL ha analizado la evaluación de los sistemas y programas de intervención en justicia juvenil

LA VOZ  
REDACCIÓN

La entidad Meridianos ha colaborado con la Universidad de Almería en unas jornadas sobre Evaluación de Sistemas y Programas de Intervención en Justicia Juvenil, organizado por el Seminario Permanente de Formación e Investigación Multidisciplinar en Justicia Juvenil, en colaboración con la Consejería de Justicia e Interior.

La palabra clave en este encuentro ha sido "evaluación". Según el director del Seminario, Juan García, "existe una dificultad en España para evaluar la eficacia de lo que se está haciendo en los sistemas y programas de intervención en justicia juvenil". De hecho, "una de las conclusiones de estas jornadas ha sido la necesidad de normalizar, de establecer parámetros comunes en toda España, para saber cómo estamos logrando las tasas de no reincidencia; en el caso de Andalucía, en un 80% los jóvenes infractores no vuelven a reincidir".

### Hay que concretar

"Estamos haciendo las cosas bien pero debemos pasar a concretar y evaluar programas específicos de intervención de justicia juvenil como se hace en otros países para tener un mayor conocimiento e información", mani-

fiesta Juan García.

Desde Meridianos, organización especializada en favorecer la integración de menores y jóvenes en riesgo de exclusión social, y que gestiona el centro El Molino; se desarrollan programas innovadores de formación educativa, laboral y social. Fundamenta sus líneas de actuación en los principios de reeducación y prevención europeos y la mejora de la reinserción social de los menores. Todos los menores que pasan por los centros de Meridianos reciben una atención y orientación formativa y social individualizada.

### Deberían estar normalizadas

Si bien, el coordinador general de Meridianos, Diego Vargas, indica que "deberían estar normalizadas la evaluaciones del sistema y los programas de intervención". Recuerda que hace unos años Meridianos vio la importancia de la evaluación, y es por ello, que fue la primera entidad en el sector, en 2010, en obtener la Certificación de Calidad Europea, EFQM 300+, de la Fundación Europea para la Gestión de la Calidad. Este modelo europeo es un modelo no normativo que sirve a las organizaciones como una autoevaluación y mejora de la calidad.

Concretamente la Excelencia europea 300+ o 3 estrellas es un reconocimiento de su alto nivel

de gestión tras el resultado de su autoevaluación en materia de intervención con menores infractores.

### Beneficios diarios

Diego Vargas afirma que los sistemas de gestión de calidad que emplea Meridianos aportan en el día a día "beneficios a la intervención diaria en los centros: un lenguaje común, una identidad, una cultura, una transparencia, y en definitiva, la plena satisfacción de sus usuarios, menores y familias, y las administraciones públicas".

El director del Seminario Permanente de Justicia Juvenil insiste en que "hace falta transparencia, hay un déficit informativo, y todo debe inducir a un sistema jurídico de información pública por el que se pueda evaluar de forma homogénea a todos los programas y sistemas de intervención en justicia juvenil".

Juan García manifiesta que, dado el alto nivel de jóvenes infractores que no reinciden, "se demuestra que en Andalucía existe un buen hacer pero se debería pasar de una primera etapa del sistema a una etapa de programas específicos de intervención en justicia juvenil; tras un periodo de diez años de consolidación e inversión en una amplia variedad de recursos".